

- DOS CAMINOS -

Se presentan a la vista del observador El uno torcido, lleno de espinas, de piedras, de baches, de vueltas, de lodo y de dificultades y el otro despejado, ancho, parejo y sombreado mirando hacia el infinito; recto sin curvas ni estorbos de ninguna clase. El torcido lo representan los patrioterros con sus ambiciones y sus compromisos, secundados no por la voluntad, sino por los deseos y pasiones de unos pocos. El ancho es el del bienestar de la Patria, el camino del Progreso y de la Esperanza y lo representa el sentir de la mayoría de los hondureños cuya opinión ya fue emitida en días pasados contra viento y marea. Hay hondureños que no ven más allá de sus narices; y a esos no se les odia, porque son nuestros hermanos, a pesar de que buscan y andan el mal camino que solamente nos conduciría a los brazos del comunismo que suspira por tener la oportunidad de sacarnos

de un enredo para que caigamos en el abismo insondable y negro de sus doctrinas.

Los agentes municipales y los diputados electos tienen en sus manos el futuro de la Patria. Puede que no cumplan con el mandato de la mayoría y puede que nosotros no veamos su castigo, pero serán castigados en sus hijos que se retorcerán los brazos al comprender la falta de tino de sus mayores que fueron por la estrecha senda que condujo al país a la tenebrosa dictadura comunista.

Los gobiernos que no cuentan con el apoyo popular, los que no han sido electos por mayoría esos son los primeros que caen. Aunque sigan los dictadores en el poder, el pueblo en su desesperación se echa en manos de aquel que le señala el camino hacia una media libertad para ser víctimas enseguida de otra

dictadura aún más terrible que la anterior. Las dictaduras son como la costra de las úlceras, por fuera se aprecian medianamente limpias, pero por dentro sigue la podredumbre avanzando y cuando se quiere detener el mal es ya tarde, porque el mal ha avanzado de tal manera que no es posible ya detenerlo. Para arrestar el cáncer es necesario cercenar la mayoría de aquel organismo que de todas maneras queda destruido ya sea por la operación ya por el mismo cáncer, en este caso el del comunismo. El mal avanza por debajo, poco a poco, pero de manera incansante.

Abren los ojos los diputados electos y comprendan que en sus manos está el futuro del país. Ellos no podrán decir como uno de los reyes de Francia, "después de mí el diluvio", porque serán juzgados por la historia y serán sus hijos sangre de su sangre quienes en carne viva pagarán por sus malas acciones.

El hombre superior y el hombre inferior

Por CONFUCIO

Confucio dijo: "El hombre superior entiende lo justo; el hombre inferior entiende lo que ha de vender".

Confucio dijo: "El hombre superior ama su alma; el hombre inferior ama su propiedad. El hombre superior recuerda siempre cómo fue castigado por sus errores; el hombre inferior recuerda siempre los regalos que le fueron hechos".

Confucio dijo: "El hombre superior es liberal para con las opiniones de los demás, pero no está completamente de acuerdo con ellos; el hombre inferior está completamente de acuerdo con las opiniones de los demás, pero no es liberal con ellos".

Confucio dijo: "El hombre superior es firme, pero no pelea; se mezcla fácilmente con otros, pero no forma camarillas".

Confucio dijo: "El hombre superior se culpa a sí mismo; el hombre inferior culpa a los demás".

Confucio dijo: "Es fácil de servir al hombre superior, pero difícil de contentar, porque solo puede ser contentado con lo justo y usa de los hombres de acuerdo con sus habilidades individuales. Es difícil servir al hombre inferior, pero es fácil contentarlo, porque podéis contentarlo (alabando sus puntos débiles) sin tener necesidad de estar en lo cierto, y cuando se trata de usar a los hombres, busca la perfección".

Confucio dijo: "Podéis poner a un hombre superior en una posición importante y otorgarle poderes discrecionales, pero no podéis darle un pequeño y lindo trabajo; podéis dar a un hombre inferior un pequeño y lindo trabajo pero no podéis colocarlo en una posición importante con poderes discrecionales".

Confucio dijo: "El hombre superior es liberal con todos los hombres, pero no es parcial; el hombre inferior es parcial, pero no es liberal con todos".

Confucio y sus discípulos tuvieron que pasarse varios días sin alimentos en Ch'en y algunos de ellos se sintieron enfermos.

Pasa a la Pág. CUATRO

Ciencia.

LA BALA QUE CAMBIO AL MUNDO

Por ERASMUS

Hay acontecimientos históricos que por sus repercusiones profundas y permanentes mantienen actualidad insoslayable. Uno de esos acontecimientos es, sin duda, el asesinato del presidente norteamericano John Fitzgerald Kennedy, el 22 de noviembre del pasado año en Dallas, Texas, en los Estados Unidos.

Hay muchos aspectos de la cuestión que no han sido aclarados y que quizás no lo sean jamás. Cuestiones como éstas raramente alcanzan conclusiones definitivas. Aun permanecen pendientes de solución multitud de problemas históricos, cuyo desentrañamiento seguramente nosotros no alcanzaremos a ver tampoco.

El presunto asesino fue silenciado cuando aún no había en realidad empezado a hablar. Se conoce con todo detalle su pasado, pero no su presente a la hora del planeamiento del crimen y su perfecta ejecución.

Aun el asesinato en sí presenta cuestiones de técnica balística, y una historia médica, que se prestan a muy diversas opiniones. Los expertos en balística difieren sobre la certeza de los disparos con el tipo de rifle empleado, y sobre la naturaleza devastadora de las heridas.

Uno de los expertos que más se

han interesado por el tema, el Dr. James Beyer, quien escribió el capítulo sobre heridas de bala en la Historia Médica de la II Guerra Mundial recopilada por el Ejército Norteamericano, ha señalado que una bala de tipo militar no podría haber causado tan gran herida, y efecto tan devastadores, como la bala fatal que hirió al Presidente Kennedy en la parte de atrás de la cabeza y que según ha revelado la autopsia fue la que causó la muerte.

Una bala de tipo militar —ha dicho el Dr. Beyer— disparada desde 91 metros de distancia —desde donde estaba Oswald—, hubiera causado solo una pequeña herida de penetración, y un daño muy inferior al que causó la bala asesina dentro de la cabeza del malogrado Presidente norteamericano.

Quedan por lo tanto, según Beyer, dos hipótesis satisfactorias para explicar los resultados. O la bala era de cabeza roma del tipo empleado para cacería o antes de herir al Presidente rebotó en la carrocería del auto presidencial, lo que provocó una ligera vibración que puede explicar la gran herida de entrada y los daños causados por la misma en el cerebro, que no solo eran incurables sino fatalmente mortales.

LOS DIEZ MANDAMIENTOS DE LA MADRE DEL NIÑO LACTANTE

- 1.—Lave las manos del niño con agua y jabón, para que estén siempre limpias.
- 2.—Córtele las uñas con tijeras desde los primeros días.
- 3.—No le limpie la boca interiormente ni le ponga al ombligo cosas que no haya recomendado el médico.
- 4.—Lave bien, además de hervir, la botella, el chupón y la cucharita antes de preparar cada comida.
- 5.—Bañelo diariamente.

- 6.—Aliméntelo al pecho el mayor número de meses posible, manteniendo un horario de cada tres horas.
- 7.—No le dé "frescos" ni laxantes.
- 8.—No le dé agua dulce a niños menores de tres años.
- 9.—Si la leche de vaca no se mantiene en lugar frío, hiérvala cada vez que la va a usar.
- 10.—Vacúnelo contra la difteria, tétanos, tosferina y viruela, desde los tres meses de edad.

DEFENSA NACIONAL

DEL CIRCULO DE PERIODISTAS, DIRECTORES DE SEMANARIOS Y REVISTAS NACIONALES
SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

No. 558

PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

Febrero 1965

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ • Apartado 909

LOS ERRORES EN LAS RELACIONES ENTRE PADRES E HIJOS

La amplia posibilidad de planeamiento erróneo en las relaciones que los padres establecen con los hijos, crean un problema particular definido precisamente como "problema de los genitores" y del cual la higiene mental se interesa activamente, a tal punto que en varios países extranjeros existen especialmente "escuelas para padres" e incluye entre nosotros recientes iniciativas tienden a concretar esa exigencia (1).

(1).— La primera "escuela para padres" fue organizada en Roma en 1954, hallando interés y éxito; iniciativas análogas están en tren de concretarse en otras numerosas ciudades italianas. Entes promotores son el Comitato Italiano di Neuropsichiatria Infantile, la Lega di Igiene e Profilassi Mentale, la redacción de la revista *Infantia Anormale*. En Francia desarrollan su actividad desde hace muchos años y con notable afluencia de público, las "Escuelas de padres y educadores", que al tratar los más importantes problemas psicopedagógicos de las relaciones entre padres e hijos y al ilustrar las situaciones más típicas de los "niños difíciles", dan especial importancia a discusiones de grupos (cerceles desparentes) guiadas por expertos.

Una convención internacional de expertos en problemas relativos a la educación de los padres

con el doble fin de puntualizar las recientes experiencias de diversos países y de organizar con mayor eficacia, programas para el futuro, tuvo lugar en Hamburgo, en 1955, a cargo de la UNESCO y con la colaboración de la Organización Mundial para la Educación Preescolar.

Los errores nacen en realidad de una difusa preparación educativa, que puede estar agravada por especiales situaciones emotivo-afectivas y que, por lo general, lleva a una valoración demasiado superficial de las posibles consecuencias.

Este tipo de escuelas necesita bien entendido reflexión atenta sobre la calidad y límites de las nociones a enseñar; los programas y las modalidades del desarrollo no deben olvidar que al brindar indicaciones nuevas y abrir nuevos horizontes, se dirigen a personas que ignoran, o a lo sumo son diletantes de la cultura psicológica y psicopatológica, a personas que necesitan únicamente medios para afrontar y resolver situaciones concretas en el ámbito de sus problemas cotidianos. Un planteamiento excesivamente teórico de los fenómenos preevolutivos, una enunciación dogmática de deberes educativos, una presentación erudita de las consecuencias de actitudes erróneas, podrían favorecer en quien escucha una tensión motiviva y un molesto proyectarse

de casos de consecuencia, que exacerbarían en lugar de disminuir las tendencias patológicas. Esto con mayor razón por cuanto ninguna situación familiar presenta aspectos propios que sean observables a indicaciones conceptuales y generalizadas.

La cuestión es, pues, sensible en dos direcciones, o sea porque existe de hecho y porque la higiene mental debe resolverla con particular cautela. La primera condición a este respecto se encuentra evidentemente en un buen conocimiento de las varias posibilidades y circunstancias que la realidad concreta nos presenta y que se tienen interés en corregir o remover. Es comprensible que toda esquemización tipológica de la mate-

ria solamente puede pecar de imprecisión, por cuanto cada ambiente psicológico familiar difícilmente nos hará conocer un preciso y catalogable error de finalidad educativa, sino que por lo común interfieren combinaciones y matices variadísimos.

Por lo demás esto no excluye la utilidad descriptiva de las diversas y posibles categorías con el fin de individualizar un error por lo menos prevaletante, que la higiene mental tiene interés de corregir o de prevenir.

Con esta premisa podemos distinguir, frente al erróneo planteamiento de las relaciones con los hijos, diferentes categorías de padres:

Pasa a la Pág. DOS

ACERQUEMOS EL NIÑO CIEGO AL MILAGRO DE LAS FLORES

Si, el milagro de las flores no puede, no debe limitarse al mundo de los que vemos sus formas fantásticas y su infinita gama de colores... También debe llegar a nuestros hermanos privados del divino don de la vista. Sobre todo de los niños que viven en un mundo de sombras.

Sus dedos sensibles deben disfrutar de la caricia suave de los pétalos y el olor de las claveles y los narcisos, de los narcisos y las rosas, del heliotropo y la camelia, debe asimismo perfumar su vida. Es emocionante observar cómo sus dedos trémulos les muestran el perfil de las semillas y los bulbos cuando los siembran y cubren nerviosos con la tierra; conversar con ellos sobre la planta que va a nacer, mientras lo esperan, comprobar cómo tiemblan sus labios

cuando recogen en la palma de la mano, abrazándola, la primera flor y la llevan a sus labios para besarla y aspirar su inequívoco perfume tierno y agradablemente embriagador.

Estos niños, sí, "ven" cómo sus plantas crecen y sus flores nacen, con la sensibilidad exquisita de sus dedos; descubren la línea de sus formas infinitas y en sus mejillas tiernas comprueban la suavidad del milagro de las flores.

En este reportaje recogemos esta experiencia en un grupo de niños de una Escuela de Ciegos y por sus expresiones extraordinarias podemos juzgar la impresión que les produjo el encuentro con Natura.

De HABLEMOS

SOLO PARA HOMBRES

Cuando se inventó, y después se popularizó, la máquina de afeitar, los miembros de esta comunidad, tan calumniada por las mujeres, llamada el "sexo fuerte" creíamos haber perdido la última institución en la que estábamos admitidos con carácter prácticamente exclusivo y que nos permitía "hablar a nuestras anchas" de nuestros proyectos, nuestros sueños y nuestras realidades. Recuerdo que para mi padre, la visita al barbero tres veces por semana constituía una diversión sólo comparable a la de la tertulia del café, al cine o al teatro.

Por otro lado, también creíamos que la Gillette y un sin fin de adaptaciones e imitaciones que han surgido después, acabarían con el barbero y toda la leyenda tejida a su alrededor. Pero los oficios "tienen la vida dura" y se resisten a morir con una persistencia digna de todo elogio.

Con Gillette o sin ella, las barberías no solo no han muerto sino que gozan de buena salud, viven y prosperan. ¿Cómo han logrado es-

te extraordinario resultado? Dando a los hombres una excusa razonable para que puedan frecuentar sus salones. La excusa consiste en crear la necesidad de cortarse el pelo por lo menos cada quince días. ¿Y cómo han obtenido los barberos este resultado? Simplemente, cortándolo tan poco que la necesidad de "cortarlo" aparece a los pocos días de la visita. Los hombres lo sabemos pero no lo llamamos, porque, en el fondo, nos encanta "ir al barbero".

En los pueblos pequeños, la barbería era el principal centro social, a institución en donde se hacía y se deshacía la fama y la honorabilidad de los habitantes del lugar más tarde, la barbería fue un centro político muy activo; el partido que tenía más barberos se llevaba la elección por delante. En Francia existía un partido (humorístico basado en los barberos llamados "artífices indispensables de la política nacional...")

SAGITARIUS

EDITORIAL

VIENTOS TEMPESTUOSOS SE PRESENTAN EN TODAS PARTES

Costa Rica, desde noviembre de 1964, ha sufrido un frío terrible, pese a que el volcán Irazú nos ha visto con ojos de piedad con motivo a este frío que nos cobija de día y noche, han sido muchas las personas que han muerto. Por otra parte el dinero que ganamos no nos alcanza ni para comprar chicles, motivo por el cual continúa amenazando más la miseria ya que nada vale que se venda todo más barato, si falta dicho dinero. Por otra parte son muchos los que obtienen dinero a base de sus vicios y tampoco les alcanza. También tenemos la crueldad de ir luchando los unos contra los otros, los que no luchan contra los que trabajan y mientras todo esto sucede nos amenaza la miseria, y ha de llegar el día que no bastará el dinero para comer, pues muchos valientes que supieron trabajar la tierra hoy ya la han abandonado para siempre. Vientos tempestuosos. Llamamos nosotros tener grandes cantidades de tierra en toda Costa Rica, mientras faltan verdaderos maestros que la trabajen. Se ve el caso que la mayoría de las veces tenemos que venir importando muchas cosas, sin fijarnos que nos cuesta más caro la importación mientras nuestros graneros permanecen vacíos. Hay que visitar nuestros mercados, donde ya hacen falta muchas cosas. Dinero puede haber mucho, si se dieran parcelas a muchos que quieren trabajar la tierra. Tendríamos plata hasta para llenar las Arcas Nacionales, en cambio no estarían los terrenos abandonados y llenos de culebras. Vientos de tempestad en todas partes, en los mismos hogares donde las familias se odian y hasta se matan por cualquier cosa. Ahora viendo a nuestra patria tenemos que confesar que los vicios nos han arruinado para siempre, nadie economiza ni piensa en el futuro. Cada cual sólo sabe buscar la salida a lo poco que tiene y votarlo aunque sus madres y sus padres se encuentren sufriendo de miseria, estas son verdades que a nadie le gusta, pero por desgracia así pasa. El mundo marcha al revés, se hace muy poco la caridad y no tenemos compasión para nadie. Si vemos que hay alguno que comienza a resurgir, se nos viene a la cabeza que debemos arruinarlo. En la misma religión tenemos los odios de unos contra otros y si alguno trata de resurgir somos capaces hasta de echarle maleficios para arruinarlos, todo por la maldita costumbre de no temer a Dios.

INFORMACIONES

Si se pudiera extraer toda la sal de los océanos habría suficiente cantidad como para cubrir los continentes con una capa de 37 metros de espesor. En la India hay una secta religiosa llamada "yainismo". Sus miembros viven a base de pan y queso, y el promedio de vida en tre ellos llega a los 85 años. El aceite en el que se ha freído pescado podrá ser utilizado nuevamente si se tiene la precaución de echarle un chorrito de jugo de limón. De Chacra, Argentina

En cada salida de la colmena la abeja se posa únicamente sobre flores de la misma especie. Nunca mezcla los jugos de las que liba. En este día del año 1545 Diego de Villarroel funda el asiento de la que había de ser populosa ciudad de Potosí. Los flores nacionales de Honduras son tres rosas: la blanca, la roja y la amarilla. Un niño sin buenos libros está privado de algo que es esencial y de enorme influencia para su porvenir.

Un ruego a todos los amigos de nuestro periódico Si les fuera posible sin sacrificar a nadie, les agradeceremos una vez más, nos ayuden con sus anuncios. Es poca la propaganda que tenemos. Para seguir adelante tenemos que sacrificarnos al doble, poniendo alma, corazón y lo que nos ganamos en cada edición que sale, porque bien reconocemos que nuestro periódico tiene aceptación en todas partes.

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por HUMBERTO TOSCANO

(De la Academia Ecuatoriana de la Lengua)

LA ROCHELA Y LA ROCHELA

La Rochela es un importante puerto francés, capital del departamento de Charente Inferior. El Diccionario Larousse dice que desde 1554 el calvinismo se asentó muy firmemente en ese puerto y que los hugonotes llegaron a establecer allí casi una república independiente. Las fortificaciones de la ciudad resistieron con éxito el asedio de Anjou, y sólo en tiempo de Richelieu terminó la resistencia.

Pero además hay la rochela de Venezuela, Colombia y el Ecuador, que es la algarazara, el bullicio, el desorden. Y hay un verbo rochelear, que en Puerto Rico significa, según Malaret, "estar de jolgorio", y en Colombia y Venezuela, "retosar juguetear". Rocheletero se usa en Venezuela por "jugetón o parrandero", según Rosenblat.

Don Rufino Cuervo comprobó que la identidad de nombre entre la ciudad francesa y la "algarazara" de algunos de nuestros países no es una mera coincidencia fonética, y Rosenblat ha podido trazar una puntual historia del americanismo.

La Rochela era "un centro de agresión. Sus habitantes demollan iglesias y requisaban víveres de las tierras vecinas". Además "la ciudad armaba barcos corsarios que atacaban a las naves españolas o francesas". De esto hay constancia en el Quijote y en Guzmán de Alfarache. América también conoció las declaraciones de los rocheleses. El Crérigo Agradecido, el famoso tratamundos y aventurero Ordóñez de Cevallos, hablando de sus andanzas por tierras del norte de la actual Colombia, menciona varias veces los "navios rocheleses" de piratas.

LOS ERRORES

1º) Hipertemerosos. Individuos ansiosamente preocupados por la salud física del hijo (a veces pero no siempre sobre de una motibidad fácil), preocupación por la cual lo asedian con medidas de prudencia y prolibiciones, creándole un sentimiento de inferioridad y de inseguridad, a veces un deseo de evasión, cuando no una posición de dominio en medio del aprovechamiento utilitario de males verdaderos o artificiales.

2º) Hiperexigentes. Individuos que exigiendo al hijo la perfección, según una fórmula preconcebida, le piden la realización de lo que ellos mismos no fueron capaces, casi como compensación de una insatisfacción vivida pretendiendo de él un autodomínio y un autocontrol impropios de la edad, para tendencias espontáneas, para posibilidades concretas. De esta manera el niño es colocado frente a exigencias superiores a sus fuerzas de las cuales no está en condiciones de valorar el exceso y el abuso, yendo al encuentro de la ansiedad, la incertidumbre, la duda, la insatisfacción.

3º) Hiperindulgentes. Individuos hipoabólicos e ineptos frente a la aceptación de responsabilidades, o morbosamente celosos del afecto del hijo, o también ilusos (por el recuerdo de males sufridos y privaciones infantiles (que quieren ofrecer al hijo un mundo feliz, sin obstáculos o dificultades. Esta situación sobre todo como es lógico frecuente en las familias con hijo único, lleva al niño hacia una mentalidad parasitaria, destinada a chocar sin adecuada preparación con las dificultades concretas de la vida futura.

En los marcos de esta categoría, pero con una importancia que caracteriza inconfundiblemente a ciertos ambientes familiares, pueden ser considerados los padres hiperprotectores. Esta es una situación típicamente materna, a veces compensadora de un sentido de culpa por una incompleta aceptación del hijo, casi siempre estimulada por motivaciones afectivas contingentes (un primer hijo muerto, imposibilidad de tener otros hijos, etcétera), por la cual madre omnipresente está en todo, piensa en todo) satisface toda necesidad resuelve toda dificultad y ve en el propio hijo a pesar de que crece, siempre y únicamente un pequeño necesitado de la intervención materna. Esta hiperprotección constituye un gran obstáculo para el normal proceso de desarrollo afectivo pues favorece la intauración de estados pueriles y con ellos una excesiva dependencia de la madre; de aquí derivan acentuadas dificultades de integración en la sociedad infantil (escuela, amistad

las tierras vecinas". Además "la ciudad armaba barcos corsarios que atacaban a las naves españolas o francesas". De esto hay constancia en el Quijote y en Guzmán de Alfarache. América también conoció las declaraciones de los rocheleses. El Crérigo Agradecido, el famoso tratamundos y aventurero Ordóñez de Cevallos, hablando de sus andanzas por tierras del norte de la actual Colombia, menciona varias veces los "navios rocheleses" de piratas. Muy pronto La Rochela se hizo sinónimo de desorden y pillaje. El texto de Guzmán de Alfarache (del año 1604) que cita Rosenblat es muy elocuente: "En resolución todo el mundo es la Rochela en este caso, cada cual vive para sí quien pillla y sólo pagan los desdichados como tú". En España se ha olvidado la antigua fama de La Rochela, pero en algunos países de América el léxico popular sigue fiel a ese pasado tan remoto, aunque el término haya pasado por varias vicisitudes semánticas, pues en Venezuela puede llamarse rochela tanto la algarazara que forman los niños en una clase como el conjunto de ganado cimarrón o salvaje, para solo citar dos ejemplos de esta variedad de matices que en el uso tiene el término. Como dice Rosenblat, "la palabra es siempre un testimonio de la historia".

En España se ha olvidado la antigua fama de La Rochela, pero en algunos países de América el léxico popular sigue fiel a ese pasado tan remoto, aunque el término haya pasado por varias vicisitudes semánticas, pues en Venezuela puede llamarse rochela tanto la algarazara que forman los niños en una clase como el conjunto de ganado cimarrón o salvaje, para solo citar dos ejemplos de esta variedad de matices que en el uso tiene el término. Como dice Rosenblat, "la palabra es siempre un testimonio de la historia".

Viene de la Pág. PRIMERA

des) y más adelante también verdaderas crisis de oposición a la familia.

4º) Identificadores. Individuos ambiciosos que ignoran de expreso los aspectos típicamente de la personalidad del hijo, queriendo ver en él sólo una repetición y prolongación de sí mismos, poniéndole como meta perfecta sus ambiciones e ideales. De este modo las posibilidades afectivas tendencias aspiraciones, quedan sofocadas, creando malestar insatisfacción, ansiedad.

5º) Dominadores. Individuos celosos de su prestigio de educado res, excesivos en la valoración de sí mismos, o a menudo solamente deseos de desahogo compensador por mediocridad de éxito social personal o por dominio fallido hacia el cónyuge, y que apoyan para con el hijo criterios de excesivo rigor y de continua mortificación.

De aquí deriva para el niño apatía o rebelión y a menudo el deseo ansioso, más o menos consciente, de evasión.

6º) Antagonistas: Individuos poco amorosos para con el hijo (hecho raro), o en conflicto entre amor o repulsión a causa de situaciones particulares (hecho más frecuente), que ven en la prole una condición de antagonismo, re presentándola como motivo de obstáculo y de dificultad y manifestándole una actitud más o menos hostil, que nace de una situación desfavorable. Esta situación del "hijo no deseado" se origina en diferentes causas: impedimento para ocupaciones o aspiraciones personales, humillaciones por falta de éxito del niño rivalidad por amor del cónyuge que se considera absorbido etc. Puede encontrar terreno favorable en los nacimientos tardíos, cuando el nacimiento no deseado e inesperado crea problemas imprevistos (sin embargo a menudo el último hijo es el más mimado). En este ambiente de incomprensión y de carencia afectiva echan fáciles raíces trastornos emotivos y afectivos, sentimientos de angustia y de hostilidad.

7º) Discontinuos. Individuos desprovistos de una dirección educativa definida, que sin razones concretas y únicamente siguiendo la inestabilidad de su humor alternan excesos de severidad con excesos de indulgencia, manifestaciones de afecto con manifestaciones de frialdad y repulsión.

8º) Incoherentes. Individuos incapaces en las relaciones con el cónyuge de una común base de interpretación educativa y por lo mismo incapaces de un mínimo de acuerdo coherente, actuando cada uno por cuenta propia y de manera manifestamente antiestética.

Breguemos por la paz entre los hombres

Paz es vocablo de ubicuo significado. Sintetiza la bendición purificadora del Maestro, derramada sobre la tierra y los hombres, para que aquella florezca en espigas y éstos en virtudes. Es la fuente centralizadora del bienestar común, la llama vital del impulso de creación, y el básico

cimiento en donde radica la fuerza del progreso en todas sus facetas. Paz es en suma el cetro bayésico cuyo reinado impera el Amor, resuena la diana del Bien y flamea el estandarte de la Libertad.

Aurelia Carmen Vizecaino

LA ROSA DE LOS VIENTOS

Por ARGOS

El tramo de ferrocarril en línea recta más largo del mundo corre sobre el desierto de Nullarbor, en Australia. Este tramo de vía férrea tiene una extensión de 525 kilómetros sin la más ligera curva. En todo el trayecto no se ve un solo árbol. Tiene que ser, seguramente, el viaje más aburrido del mundo también.

Las palabras o frases que se pueden leer lo mismo de izquierda a que de derecha a izquierda se llaman "palindromos". Ejemplos: anilina; dábele arroz a la zorra del abad.

Cuando todo el mundo llama "acuaticar" a la acción que realiza un hidroavión al posarse en el agua el Diccionario de la Real Academia Española, Décimo octava Edición, insiste en que se debe decir "amarar".

Está bien. Nos parece, en el caso de que el hidroavión descienda en el mar. ¿Y si desciende en un lago, no sería entonces "alagar"? Y si se posa en un río, ¿no sería entonces arriar?

Tú me enseñaste a querer; tú me enseñaste a amar. ¡No me enseñes a olvidar, que no lo quiero aprender!

Los dueños del cabaret Chez

FRASES CELEBRES

El hombre mejor no es nunca el que fue menos niño, sino al revés: el que al frisar los treinta años encuentra acumulado en su corazón más espléndido tesoro de infancia.

J. Ortega y Gasset

El niño perdido llora, pero si sigue cazando mariposas.

Ryusui Yoshida

MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA TELEFONO: 137 MADERAS aserradas, MADERAS en trozas, MADERAS a muy buenos precios en el. DEPOSITO DE MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA - TELEFONO: 137

¡Atención! TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental Teléfono 5980 SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA. ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA. RECTIFICACION DE MOTORES DIESEL Y GASOLINA.

Estas dos últimas situaciones de verdadera desarmonía educativa motivan, particularmente, la incertidumbre de interpretación de principios y de normas que llevan al niño a sufrir antes que aceptar las instancias educativas, induciéndolo a considerarse víctima del exagerado poder de los mayores

Castel, de París, están celebrando un concurso para hallar "el hombre más insolente" de Francia. El primer premio consiste en una excursión nocturna a la poco atractiva ciudad industrial Clermont Ferrand. El segundo premio? Un retrato autobiografiado de la mamá de Christine Keeler, la chica londinense del "escándalo Profumo".

Cuántos santos hay en el cielo. Solamente tres: Santo Tomás, San Tome y Santo Domingo. Todos los demás son San a secas. Ah! Y un santo pequeño... San Tito.

Hace nueve años, el hijo del rey Gustavo de Suecia, conde Sigmar Bernadotte, renunció al derecho de sucesión al trono de su patria para casarse con una plebeya y dedicarse al dibujo industrial. Hace poco manifestó: "No tengo de qué arrepentirme. Prefiero estar haciendo algo útil que, por ejemplo, diseñar un abrigo de latas, que ser monarca constitucional".

TALLER MECANICO MUNDIAL de JOSE UBACH AHORA EN SU NUEVO LOCAL Frente Garage Vives San José Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones.

MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA TELEFONO: 137 MADERAS aserradas, MADERAS en trozas, MADERAS a muy buenos precios en el. DEPOSITO DE MADERAS "PALO NEGRO" HEREDIA - TELEFONO: 137

¡Atención! TALLER MECANICO DE ARISTIDES FLORES Situado 350 vs. Norte de la Botica Oriental Teléfono 5980 SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA. ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA. RECTIFICACION DE MOTORES DIESEL Y GASOLINA.

Estas dos últimas situaciones de verdadera desarmonía educativa motivan, particularmente, la incertidumbre de interpretación de principios y de normas que llevan al niño a sufrir antes que aceptar las instancias educativas, induciéndolo a considerarse víctima del exagerado poder de los mayores y alejándolo de la progresiva asimilación natural y de la acción consciente de los deberes naturales en la sociedad. (Tomado de Higiene Mental de la Edad Evolutiva de Sergio Levi).

HERALDO SOCIAL

El retraso infantil al borde de la derrota

por el Dr. José M. THOMAS.

Porfiria Torres tenía siete meses. Parecía una niña completamente sana. Así por lo menos lo creía su padre. La madre, sin embargo, tenía sus temores. La veía débil y chica.

Tres meses atrás la niña contrajo un catarro. El médico que la atendió aconsejó a los padres que la llevaran al hospital infantil. En este centro no tardaron en descubrir un soplo en el corazóncito de aquel ángel. Pero notaron también otros síntomas: rostro pálido, ojos oblicuos, vientre abultado, dedos de los pies grandes y separados entre sí, músculos poco tensos y la lengua con tendencia a sobresalir de la boca. Los médicos dieron su diagnóstico: monolismo, una enfermedad que conlleva retraso mental.

Se recomendó a los padres de Porfiria que llevaran a su hija a una clínica especializada en deficientes mentales. Allí la examinaron cuidadosamente, y comunicaron a los padres que la niña lo que se le llama "monolismo" sería aprender a vestirse y a alimentarse por sí misma y sería capaz de jugar con otros niños; pero en el mejor de los casos jamás alcanzaría una edad mental superior a la de los siete años. El padre indignado se llevó la bebé a su casa.

Perdí de vista a Porfiria, pero el nacimiento de retrasados mentales persiste. Representa en todos los países uno de los más agudos problemas médico-sociales. Por lo menos el 1 por ciento de la población mundial es mentalmente deficiente. Cierto que es duro para unos padres aceptar la anomalía de uno de sus hijos pero el asunto no se resuelve actuando como el progenitor de Porfiria pues con paciencia y entrenamiento es posible rehabilitar a muchos niños.

En general los padres no son culpables de las deficiencias mentales de sus hijos. Los últimos estudios indican que la causa se debe a una lesión cerebral ocurrida durante la vida prenatal, más probablemente alrededor de la octava semana del embarazo. Otras veces el niño nace completamente sano, pero enfermedades graves durante la primera infancia —particularmente las que provocan fiebres muy altas— lesionan el tejido cerebral y conducen a la deficiencia del intelecto.

En la actualidad se considera que un infante es retrasado mental si su coeficiente de inteligencia es inferior a 70. Se entiende por coeficiente de inteligencia el

resultado de la comparación efectuada entre la edad mental del niño y la de otros de su misma edad. Si en ambos casos existe igualdad, el coeficiente de inteligencia es de 100; un coeficiente de 25 cataloga a su poseedor en el grupo de idiotas; entre 25 y 50 están los imbeciles, entre los 50 y los 70, los morones.

Cualquiera que sea la clasificación de un niño deficiente, es posible su rehabilitación en mayor o menor grado. Sirva de ejemplo el caso de una madre amorosa cuya hija sufrió una lesión cerebral a causa de la prolongación del tiempo del parto. Desde el mismo nacimiento las limitaciones de la niña fueron aparentes; al final del primer año todavía no se sentaba; a los tres años no era capaz de mantenerse en pie; a los cuatro, todavía no había logrado controlar el ritmo de sus necesidades fisiológicas elementales. La persistencia tenaz de aquella madre estaba expresada en sus propias palabras: "La rutina es el único sustituto de un cerebro de un cerebro activo". Y dirigiéndose a la niña enfocó todos sus esfuerzos. El primer problema que trató de resolver fue el de la alimentación. La niña aprendió a tomar la cuchara en su mano gracias a que su madre le enseñó el "juego" de transferir guisantes desde una taza a otra; cuando ya la nena podía empuñar la cuchara, la madre se la llenó con miel y la llevó a la boca de la niña. Este acto repetido una y otra vez, logró entrenar los músculos del brazo infantil y ahora la bebé como por sí misma.

La investigación médica ha llevado al descubrimiento de dos causas que juegan un importante papel en la aparición de las deficiencias mentales: el sarampión alemán y la incompatibilidad de un factor sanguíneo llamado Rh. El retraso mental se considera en la actualidad como uno de los posibles efectos del sarampión alemán sufrido por la madre durante las primeras semanas del embarazo. Este hallazgo permitirá reducir el número de deficientes; bastará con encontrar la manera de evitar el sarampión alemán durante la gravidez.

En cuanto al factor Rh se informa que los niños con Rh positivo nacidos de madres con Rh negativo constituyen el 8 por ciento de los deficientes mentales. En todos los casos la madre ha recibido previamente transfusiones de sangre con Rh positivo. La educación de la población femenina podrá muy bien evitar este 8 por ciento de retrasados mentales basta que —desde la adolescencia— cada mujer haga analizar el Rh de su sangre y en caso de que sea negativo se asegure de que no recibe transfusiones excepto en casos de urgencia y aún entonces trate de encontrar sangre que también sea negativa.

Además de estos factores de prevención los investigadores informan haber realizado grandes adelantos en el tratamiento de la deficiencia mental. Mediante la administración de ácido glutámico se han obtenido mejorías en el comportamiento y desarrollo de algunos enfermos cuyo coeficiente de inteligencia es subnormal. Si el progreso de la medicina en este campo sigue como hasta ahora, pronto este problema médico-social cesará.

Don Guillermo Vega Rodríguez

Le hacemos llegar nuestro cordial saludo en unión de su apreciable familia al distinguido amigo y cuñado nuestro don Guillermo Vega Rodríguez deseándole muy larga vida.

Don José Pablo Quirós

Saludamos con todo respeto al caballero don José Pablo Quirós hermano de nuestro culto amigo don Ernesto Quirós quien se encuentra celebrando la grata fecha del día de su santo.

Doña María Mora

Se encuentra un poco delicada de salud, la apreciable señora doña María Mora, a quien le deseamos recupere pronto su salud.

Doña Mercedes Flores viuda de Quirós

Pasa una temporada en San Vicente de Moravia al lado de su estimables familiares la simpática y culta doña Mercedes Flores viuda de Quirós.

Defensa Nacional le hace llegar un atento y cordial saludo en unión de toda su familia.

Don Claudio Alpizar Vargas

Con motivo de sus largos años de trabajo en las compañías eléctricas ha sido muy festejado por todo el personal, nuestro distinguido y buen amigo don Claudio Alpizar quien hace pocos días regresó del exterior. Nosotros que tanto lo apreciamos en unión de su apreciable familia, también le hacemos llegar nuestras felicitaciones.

Doña Karen Olsen de Figueres

Con motivo de su cumpleaños hacemos llegar un atento saludo a la culta dama doña Karen Olsen de Figueres en unión de toda su familia deseándole muy larga vida.

Don Julián Peña Pons

Se encuentra muy cumplimentado con motivo de la celebración de su cumpleaños, el distinguido amigo y maderero don Julián Peña Pons a quien le hacemos llegar también nuestro saludo.

Nuevo Párroco en Barba

Por disposición de la Curia Metropolitana, ha sido designado cura de dicho lugar el excelentísimo sacerdote amigo nuestro Otárola, a quien felicitamos.

Don Juan Rivera

Continúa mejor de salud, el culto y gentil amigo don Juan Rivera, gran amigo nuestro y fundador de este periódico.

DEFENSA NACIONAL celebra de todo corazón su restablecimiento al mismo tiempo que le hace llegar un atento saludo a su apreciable familia en Barrio Keith.

Don Amaro Odio Herrera

Ha dejado la vida para siempre, el esforzado y recordado amigo don Amaro Odio Herrera persona esforzada y un excelente amigo. Nosotros al lamentar su deceso hacemos llegar el mensaje de nuestra condolencia a toda su apreciable familia. Descanse en paz el buen amigo.

LAS GAVIOTAS SON PELIGROSAS

Las grandes ciudades atraen las aves.

Exigese en la Alemania Occidental una protección "dirigida".

Hamburgo (Por Delia Lange, Impresiones de Alemania.)

Las grandes ciudades de la República Federal de Alemania asisten en estos meses de invierno a una invasión agradable a los amigos de los animales que, en cambio, causa dolor de cabeza a los Institutos de Higiene, a los Departamentos de Salud Pública y a la economía. Innumerables gaviotas y aves de varias especies, provenientes de los grandes bosques buscan asilo en los grandes mercados, en los parques y jardines y en todas partes donde encuentren alimento. Demasiado seductora es aquí la oferta de víveres de parte oficial y particular. Amigos de los animales gastan miles de marcos para colocar en los jardines o en sus

barandas, casitas de madera con comida para las aves. Esta oferta significa un exceso porque solo en pocos días del año los pájaros sufren verdaderamente del frío y corren peligro de no encontrar alimentos debido a la nieve y al hielo. Con el aumento de la densidad de población de las ciudades comenzó también la invasión de las aves. En las ciudades portuarias la invasión de las gaviotas empezó a principios de este siglo. Hoy en día, apenas ha llegado el otoño enormes bandadas de gaviotas pe netran en las grandes ciudades.

Miles de gaviotas se reúnen en los puertos de pesca y en los pantanos de salida de las aguas residuales. Se calcula que 10.000 gaviotas en un puerto de pesca roban diariamente diez toneladas de pescados, causando perjuicios de algunos miles de marcos. Las gaviotas que buscan alimentos en los depósitos clarificadores se infectan frecuentemente con bacterias peligrosas que después lanzan, con sus

excrementos sobre las casas, las calles, los parques. Investigaciones científicas probaron que gaviotas son muchas veces trasmisoras de la fiebre tifoidea y del paratífus.

La constante multiplicación de estas aves las hace cada vez más un serio peligro. Alimentando los animales desde las ventanas y balcones, en los parques y en las márgenes de los canales, la población atrae cada vez mayor número de portadores de enfermedades e impide la selección natural que anteriormente permitía que sobreviviesen solo los animales más fuertes. Causan también graves perjuicios económicos e higiénicos los millones de palomas degeneradas y de extorninos. A pesar de las energéticas medidas adoptadas, el número de extorninos aumenta causando anualmente un daño por valor de unos diez millones de marcos.

Los ornitólogos se ven, además, ante un problema típico de la era de la velocidad supersónica. Es necesario limpiar los campos de aviación de las bandadas de aves. En algunos aeródromos de la Alemania Occidental automóviles con sirenas recorren las pistas antes de despegar los aviones. Durante el día las pistas acumulan el calor del sol que irradian durante la noche, detalle que es muy bien sabido a la aves que a la noche vuelan a millares para descansar allí.

En el Congreso de Ornitólogos Alemanes, celebrado recientemente en la ciudad universitaria de Gießen, se subrayó la necesidad de crear una protección de las aves convenientemente dirigida para deimitar los peligros en el dominio de la higiene.

De "Heraldo".

ASI SE ESCRIBE LA HISTORIA

Por HERODOTO

Un amigo del célebre abate Vetri lo instaba a que solicitase una plaza vacante en el Colegio Real.

—Ya veremos,—contestaba el abate invariablemente, sin solicitarla.

Concedieron la plaza a uno de los solicitantes.

—¿Cómo eres!... Como no le pediste, le dieron la plaza a otro... —dijo el amigo.

—¿De veras?—replicó Vetri.—Entonces voy a pedirle ahora.

—Pero ¿estás loco?

—Nada de eso. Antes tenía cien contrincantes entre otros tantos que la solicitaron. Ahora solo tengo uno.

Pidió la plaza en efecto.

Y la logró.

—(o)—

El jardinero de Pablo Bourget se quejaba un día de la enorme cantidad de orugas que habían invadido el jardín.

—Consuélese—dice Bourget.

—¿Por qué—replicó curioso el hombre.

—Piense en las mariposas que tendremos. ¡Y son tan bellas!

—(o)—

Pirandello, el genial escritor, era sumamente tímido. Pero sobre todo la timidez aumentaba cada vez que le pedían que hablase en público. Se torturaba al pronunciar un discurso.

Durante una de sus estancias en Francia, un diario capitalino le obsequió con una gran fiesta no quedándole más remedio que agradecerla. Y se redujo a decir:

"Que me perdonen todos, pero he perdido en mi vida tanto tiempo escribiendo, que no he podido darme todavía la satisfacción de aprender a hablar".

Un pintor de Montparnase llevó a Michael Georges Michel una tela de Picasso, proponiéndosela en venta a precio no excesivo. E insistiendo en que el propio Picasso la identificara, Georges Michel le volvió el lienzo al genial pintor malagueño quien la miró y gruñó

—Es falso.

Con otro lienzo de igual procedencia ocurrió lo mismo. Pero al traer me un tercero, el pintor quiso ver a Picasso acompañándole. Tercera negativa.

—Pero —exclamó desesperado,— si tú pintaste esta tela delante de mí.

—¿Qué quieres!—replicó el pintor español.— Yo también pinto falsos Picassos.

(Pero cuando supo la historia económica de su "colega", él mismo le compró sus cuadros a más del doble del precio que pedía).

EL SEMILLERO OFRECE

Insectidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insectidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura. Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

Apartado 783 - San José

—MUEBLES DE METAL NUNCA SE TERMINAN.
—MUEBLES DE METAL, SON LOS MEJORES.
—MUEBLES DE METAL VUELVEN SU CASA MAS ELEGANTE.
—MUEBLES DE METAL, son fabricados por expertos operarios que dan orgullo a la industria nacional.

Solicítelos sin pérdida de tiempo al

TALLER MECANICO DE GONZALO ROJAS

Calle del Paso de la Vaca, BOMBA MOYA. Salón de exhibición 475 varas al Norte de la Farmacia Iris en San José.

Boletín informativo de Defensa Nacional

SUSCRIBASE Y ANUNCIE EN LA PRENSA LIBRE SRES. PATENTADOS

Solicite sus refrescos y cervezas a los teléfonos 1363 y 2096 - Traube.

—(o)—

Taxis Vargas Malavassi 7164.

Lea y anuncie en DEFENSA NACIONAL. Periódico cultural.

—(o)—

JOSE F. BARRIENTOS B. Homeópata.

Despacha en Barrio Iglesias Flores 25 varas al norte de Cantina El Gran Sesteo, contiguo a la Ermita.

—(o)—

SEÑORES LECTORES

Ante el peligro, frene; la vida de una persona no se paga con nada.

NIÑOS. — No oatravecéis las calles, pensad que el peligro acecha a cada instante y que vosotros podéis ser una nueva víctima de los autos o camiones.

—(o)—

AMIGOS LECTORES DE "DEFENSA NACIONAL"

Muy agradecidos con ustedes, si nos recomiendan nuestro periódico a sus amigos. sus hijos o sus familiares. DEFENSA NACIONAL pretende entrar a todos los hogares de Costa Rica, porque es un periódico que instruye porque publica los mejores artículos y además no tiene color político.

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

Sobre el Tiempo.—

Hermanos del Conquistador Alvarado

Por Francisco Lagos h.

La figura de don Pedro de Alvarado, está unida a la Historia de Honduras ya que forma parte de ella con la fundación de la Villa de San Pedro de Puerto Caballos en el Valle de Sula y otros hechos que ameritan la presencia de tan valiente capitán y cumplido caballero.

En esta nota estimado lector, quiero referirme a los hermanos de don Pedro de Alvarado, pues, recientemente, apareció en la prensa local, una colaboración escrita a la ligera y por lo que, he creído, ofrecer con tal motivo, esta información un poco detallada sobre los vínculos fraternales del conquistador y lugarteniente de Hernán Cortés, el Marqués del Valle.

Sus hermanos, conforme documentos existentes, fueron los siguientes:

1º.—Don Diego de Alvarado, quien formó parte de una expedición a principios de la conquista del Perú, la que, no obstante, ir comandada por don Pedro fracasó. En vista de lo últimamente expresado dispuso incorporarse a las legiones de Almagro conquistando posteriormente la amistad de Hernando Pizarro. Una vez que Almagro muere a manos de Pizarro, se declara defensor de su hijo Almagro, El Mozo, pleito que lleva hasta las Cortes Españolas lo que le originó una cita duelo con Pizarro el celebre porquerizo extremeño, due lo que no fue aceptado por don Diego. El falleció cinco días después de este incidente por lo que hay la creencia de que el conquistador del Perú, valiéndose de su influencia ante los Monarcas y los tribunales, apareció envenenado, suceso que no ha quedado claro y mucho menos confirmado.

2º.—Gómez de Alvarado pasó muy joven a Nueva España y estableció su residencia en la ciudad de México con carácter de vecino, según censo de fecha 20 de septiembre de 1527. A principios de 1528, fue nombrado regidor de la misma localidad. El Perú, al igual de su hermano anterior, le atrajo poderosamente es posible por sus riquezas lo que consiguió trasladándose con no poco esfuerzo para unirse a Almagro. Este cayó prisionero en la batalla de Las Salinas. Pizarro le perdonó la vida. Presidió por muchos años en Lima al lado de su antiguo jefe y protector. Murió pocas semanas después de haber participado en los motines que se sucedieron a raíz de la llegada del virrey Vaca de Castro, con el grado de capitán de caballos. Su actuación en la batalla de Chupas se dice que fue notoria, conjuntamente con el hi-

jo de Almagro. (De Social).

3.—Gonzalo de Alvarado vivió también en la ciudad de México. Se dedicó al pastoreo y a la siembra de árboles frutales en 1527. Fue también regidor, puesto que le valió el aprecio de la vecindad por sus buenas costumbres, seriedad en el puesto y sus modales personales al servicio de los intereses de la comuna.

4.—Otro hermano fue don Jorge de Alvarado. Su nombre se menciona entre los que participaron en la batalla de Cerpoala siempre al lado de Hernán Cortés y en otras campañas que le valieron el ascenso al grado de capitán. Estuvo en Honduras y visitó Trujillo, Puerto Caballos y Naco. Al regresar a México contrajo matrimonio con una hija de don Alonso Estrada, tesoro, puesto que más tarde se le confía a la muerte de su suegro. Ya de alguna edad retornó a Madrid y se trasladó por unos días para visitar a familiares suyos residentes en la provincia de Badajoz en la región de Extremadura. Sus restos descansan en la capital de España, habiendo dejado este mundo el 15 de enero de 1540, según lo refiere en una de sus obras el cronista de Indias, Bernál Díaz del Castillo.

5.—Hay también, lector el quinto hermano del conquistador que se llamó Juan de Alvarado, de condición bastarda. Estableció su domicilio en la ciudad de México. Se cuenta que pereció en una travesía por mar cuando se dirigía a Cuba con el objeto de adquirir ganado; aves de corral y artículos de primera necesidad.

6º.—Otro Juan de Alvarado, pero hermano legítimo. Se distinguió en la conquista de Nueva Galicia, con Oñate. De lo anterior da fe Antonio de Herrera; No se tienen de otros vínculos fraternales de D. Pedro de Alvarado a quien me referiré en notas próximas ya que su vida y obra está llena de pasajes que prueban la fuerza y don personal de tan valiente capitán ibero.

FRASES CELEBRES

La infancia muestra al hombre, como la mañana muestra el día. Milton

La juventud se alimenta de Pasos de flores. Sofocles

Vista con toda elegancia en el año que estamos de 1965.

LA SASTRERIA STAR

lo deja a usted en un hombre diferente. Luciéndolo sus elegantes trajes. Buenos casimires, buen trato y excelente mano de obra. Visítelo.

Del Teatro Libano 100 al Este y 25 al Sur.

El Taller de Transformadores

De

Fernando Ruiz

ahora en su nuevo local 400 varas al norte del Gran Hotel Costa Rica.

se complace en ponerse a la orden de sus buenos amigos, ofreciendo los mejores trabajos y excelente mano de obra.

Recuerde nuestra dirección, estamos para servirle.

"YO SE QUE VOLARE"...

Volaré a las nubes de tus ojos y cantaré emocionado mi canción, pero antes he de pedirte que me des el perdón por llevarte en la vida en los abrojos.

Mas te juro que no ha sido culpa mía Mujer, mujer de mis amores, tú inspiraste en mi tristeza la poesía y siempre fui un colibrí en las flores.

Volaré tal vez largo muy largo en nubes blancas a regiones siderales, pero he de llegarte a buscar a tus cristales para no sentir con mi partida el trago amargo.

Volaré tal vez cual pajarillo que va bebiendo el néctar de la flor pero te entregaré de recuerdo mi dolor, mientras el sol se viste de amarillo.

Llegaré a regiones celestiales buscando el perdón que da el Señor o tal vez acamparé en un gran castillo buscando feliz un nuevo amor:

Un amor que me haga olvidar mis tristes penas aunque se viva tan solo de esperanza; a mi poco me importa la bonanza ni vivir como un preso con cadenas.

Espero en Dios volar por montañas argentinas a ver si puedo encontrar una cabaña aparecerme después allá en España y gozar de la paz de sus colinas.

Volaré sobre todos mis hermanos en las mañanas perfumadas y he de dejarles de recuerdo mis baladas, con el trigo cosechado allá en los llanos.

Visitaré mis amigos preparados poetas y periodistas y estaré con los rayos encantados sin pretender jamás una conquista.

Volaré como pasa la ilusión que da el engaño y nos hace entristecer el corazón cuando se marcha el año.

Visitaré Montevideo y abrazaré a mis amigos nobles y contemplaré la belleza de sus robles mientras paso las horas de Morfeo

Estaré en Chile y Colombia en el Perú y Venezuela, donde tiene fama su madera y canta el gallo con su espuela.

Visitaré a CHILE DE TODOS MIS AMORES donde vive don Luis Espinoza Aliaga y de recuerdo le dejaré unas bellas flores porque un favor, con otro favor se pagó.

Volaré después sin la materia cruel que tanto aprisiona aquí en la tierra mientras buscaré un nido allá en la sierra donde se divisan las flores de oropel.

Volaré cuando llegue la tarde con mis alas de aluminio y de urgencia buscaré a mi madre, para entregarle feliz todo mi cariño.

Volaré cual las perdices en la bella tarde perfumada y buscaré en las tardes grises un nuevo calor de mi adorada.

Buscaré a Kennedy que hizo CARIDAD y marchó cuando menos se pensaba, y le daré feliz otra balada para que nos mire siempre con piedad.

José Fernando Barrientos Rodríguez

Enero 26 de 1965.

EL HOMBRE SUPERIOR

— Viene de la Pág. PRIMERA

siendo confinados a sus camas., Tselú, desmoralizado, fue a ver a Confucio y preguntó: "¿Atraviesa también, el hombre verdadero, por dificultades?" Confucio dijo: "Sí, el hombre verdadero también se encuentra en dificultades, pero cuando el hombre inferior se encuentra en dificultades, es capaz de hacer cualquier cosa".

Confucio dijo: "El hombre superior es siempre cándido y fácil (para consigo mismo o los demás); el hombre inferior siempre está preocupado por algo".

Confucio dijo: "El hombre superior atiende a las cosas espirituales y no a las de la vida. Ponedlo a cultivar una granja y perecerá de hambre, pero si dejáis que atienda a sus estudios encontrará riquezas en los mismos. El hombre superior no se lamenta de su pobreza, pero se preocupa de las cosas espirituales". Confucio dijo: "El hombre superior se desarrolla elevándose; el hombre inferior se desarrolla hundiéndose".

Confucio dijo: "El hombre superior es digno y des cansado, pero no es orgulloso; el hombre inferior es orgulloso, pero no es digno".

Confucio dijo: "El hombre superior tiene justicia como modelo, pero no guarda (necesariamente) su promesa".

Szema Niu preguntó a Confucio sobre lo que era un caballero, y Confucio contestó: "Un caballero no tiene preocupaciones ni temores". "¿El no tener preocupaciones ni temores hace entonces un hombre caballero?" Confucio dijo: "Si mira adentro de sí mismo y tiene la certeza de haber procedido bien, ¿de qué puede entonces preocuparse o temer?"

Confucio dijo: "El hombre superior hace transcurrir su vida sin ningún curso preconcebido de acción. Decide en el momento cuál es la mejor cosa para hacer".

Confucio dijo: "El hombre superior no insiste en tener buena comida y buena habitación. Es atento en sus deberes y cuidadoso en sus palabras; encuentra un grande hombre y le sigue como a su guía. Puede llamarse a esa persona un amante del conocimiento".

Confucio dijo: "Un erudito que ama las comodidades de la vida no puede en verdad llamarse un erudito".

Confucio dijo: "Un hombre que sirve a su rey encuentra que por tres veces sus consejos son rechazados y no abandona el país, se prende a su puesto por el sueldo que percibe. Aunque digo que no es el sueldo lo que le atrae, no he de creerlo".

Confucio dijo: "Un caballero se avergüenza de que sus palabras sean mejores que sus hechos".

Confucio dijo: "Un caballero cuida de tres cosas: En su juventud, cuando su sangre es fuerte, cuida de su sexo. Cuando ha crecido, y su sangre se halla en la plenitud, cuida de entrar en peleas. Cuando es viejo y su sangre ha perdido parte de su fuerza, cuida del dinero". (Un hombre joven ama a las mujeres; un hombre de mediana edad ama a las luchas; y un hombre viejo ama el dinero).

(De Gaceta Literaria.)

MADERERIA

MADERAS finas para muebles, MADERAS semiduras, MADERAS suaves. MADERAS elaboradas y secas, construya con maderas de calidad, ordene sus maderas a:

Sociedad Maderera Santa Bárbara Ltda. TELEFONO: 6650 — SAN JOSE — APARTADO: 3676

SUSCRIBASE A DEFENSA NACIONAL

Los diez defectos de las esposas

1.— La manera de regañar.— Esos suscita la cuestión de si son las esposas, con sus constantes regañones, las que empujan a los esposos a huir de su casa. Alguien dijo una vez que el camino del éxito está lleno de esposas que van empujando a sus maridos. Pero ninguno entre los millares que fueron interrogados en este caso atribuyó parte alguna de su buen éxito al hecho de que su esposa lo estuviera riñendo y sermoneando a todas horas.

2.— La extravagancia en el gastar.— "Consumen todo lo que uno tiene, tratando de competir con otras". "No se dan cuenta de lo mucho que un hombre se gasta tratando de salir adelante, y no sólo le ponen obstáculos, sino que se gastan hasta el último centavo que él gana".

3.— No cuidan debidamente del hogar.— "Mi mujer no mantiene la casa limpia". "Las esposas de ahora se niegan a prepararle el desayuno a su marido". "Salen de la casa con una promesa y se van a callejear".

4.— Demasiado cine y demasiada canasta.— "Frecuentan las canastas y descuidan a sus hijos". "Mi esposa quiere arrastrarme a los cines prácticamente todas las noches".

5.— Afán de chismografía — "Charlan a torrentes por teléfono". "Las cosas que cuentan de sus amigos le erizan a uno el cabello". "Mi esposa tiene una cierta habilidad natural para torcer e interpretar malévolamente lo que uno dice". "Las mujeres deberían escribir cuentos mejor que los hombres, porque se pasan todo el día tejiendo enredos y fabricando invenciones".

6.— Exceso de egoísmo.— "¡Para mí... para mí...!", es su cantina

la de siempre". "Mi esposa emplea demasiado tiempo en vestirse, y no hay cita a la que no llegue retrasada". "Ella nunca se preocupa por mi comodidad. Me importa sólo la suya".

7.— Demasiadas actividades fuera de casa.— "Clubes de costura, clubes literarios". "Están tan ocupadas haciendo el bien afuera que no tienen tiempo para ocuparse de su marido".

8.— Demasiado mandona.— "Mi esposa manda en su casa, me manda a mí, dice a los vecinos cómo han de portarse y ahora —Dios me ampare— está tratando de gobernar el país... porque se pasa el día entero diciéndome lo que el Presidente debería hacer". "Las esposas tratan de manejar los asuntos de sus maridos además de los propios, y en ambos casos son un fracaso".

9.— Descuido y desaliño de persona.— Este punto provocó una tempestad de comentarios. "Una vez que pescan marido, se dejan engordar y se vuelven desaliñadas". "Mi esposa no trata de ser atractiva".

10.— La décima falta de las esposas: "Se interesan demasiado en otros hombres". "Ponderan los artistas de cine".

Aquí tienen ustedes las más comunes críticas masculinas respecto a las mujeres. Sin embargo la época de la caballería ha muerto del todo. De cada diez hombres interrogados, ocho de ellos que no tenían faltas que reprocharle a su esposa. Un marido dijo: "Si todas las esposas fueran como la mía, las declaro perfectas". Otro contestó: "Mi esposa trabaja mucho; esa es su única falta. Dios la bendiga".

De ECO CATOLICO

ZAPATERIA LA CENTRAL DE GERARDO VARGAS

Costado Oeste antiguo Banco Central Ofrece, calzado para todos los gustos, hechos con finos materiales y expertos zapateros. Visítenos. Consulte nuestros precios